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TANTI AUGURI DI BUON NATALE E 

FELICE ANNO NUOVO A TUTTI 
QUANTI!!! 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

LO STRANO CASO DELLA LA SCUOLA ALL’EDERA E LA 

MEMORIA CORTA DI GIUNTA E PD...  

Ben ritrovati a tutti quanti.   

In questa apertura vogliamo occuparci di una 

strana sparizione a Levata: la memoria di Giunta 

e PD. 

Come alcuni sapranno nelle scorse settimane 
come Comitato abbiamo incontrato nell‟ordine 
Giunta  (su nostra sollecitazione) ed il Pd di cui è 

espressione (su loro richiesta), per confrontarci su 
un tema fondamentale  per la nostra frazione: LA 
SCUOLA PRIMARIA, questa castagna sul fuoco!!! 

Ora, nelle pagine seguenti troverete tutte le 

notizie e gli  approfondimenti su questi incontri e 
sulle posizioni emerse, che potranno illuminarvi in merito (li trovate anche sul nostro sito, 
www.levata.org), ma ciò che mi preme è richiamare l‟attenzione su un articolo 
quantomeno curioso  comparso sulla Gazzetta del 15/11/2010, sull'annunciata "campagna 

anticementificazione" lanciata dalla Giunta di Curtatone. 

Confidando nella buona fede dei nostri amministratori ed auspicando che vogliano regalarci 
il futuro "roseo e verde" che noi ed i nostri figli ci meritiamo, merita grande attenzione 
l'ultimo capoverso, in cui il Sig. Freddi liquiderebbe elegantemente come "balle" i timori 

sollevati circa l'utilizzo della Scuola, e quindi dei nostri bambini, come richiamo per gli 
eventuali acquirenti del quartiere Edera. In un secondo momento ci è stato detto che il 
termine “balle” sarebbe stato in realtà riferito ad una volontà di cementificazione del 
territorio da parte dell'attuale giunta...                                     Segue in seconda pagina ... 
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LA   ZANZARA 
 

 

 Supplemento Club delle tre Età “Dal Sobborgo di Mantova” – Reg. 7/96 del 03/04/96 Trib.Mantova  

 Anno 1° 

Numero 1 
Foglio di informazione a cura 

del Comitato di Quartiere di Levata 
Dicembre 2010 

 

Il comitato di Quartiere di Levata convoca una pubblica assemblea 

GIOVEDI’ 16 DICEMBRE 2010 alle ore 21.00  
presso la Sala Civica di Levata. 

Oggetto – Scuola Elementare di Levata – Documento del C.d.Q. 
 

Verrà presentato il documento, elaborato da questo C.d.Q, a seguito degli incontri avvenuti in data 21.10.2010 con il Sindaco, 
Giunta e Capo Gruppo “Badolato Sindaco-Progetto Civico” e in data 25.10.2010 con il Partito Democratico di Curtatone.  Il 
documento è consultabile a pagina 3 del giornalino. 

Ritenendo equo informare anche i gruppi politici di opposizione circa le nostre idee, si coglie l‟occasione per invitarli 

all‟Assemblea Pubblica di Quartiere per presentare le proprie posizioni ed iniziative relative alla questione. 



Dalla prima pagina: LO STRANO CASO DELLA SCUOLA ALL’EDERA ... 

Anche in questo caso ci sarebbe qualcosa da obiettare considerando che, con l'invenduto già 
presente sul a Levata ed in generale, la crisi ed una sorta di blocco nelle proiezioni di 
sviluppo/occupazione del territorio, Edera sarà quasi sicuramente destinata ad essere per 
anni un enorme dormitorio vuoto e desolante, un cimitero di cemento a cielo aperto. 

Ad ogni modo, chi ha partecipato ad entrambi gli incontri, ricorda bene che, di fronte alle 
obiezioni sollevate dal Comitato circa l'ubicazione della scuola in Edera, (tipo una scuola in 
mezzo ad un cantiere di 10/12 anni, una costruzione nel nulla alla mercé dei soliti vandali 
notturni, un progetto proclamato come acclamato dal corpo insegnanti, mentre gli stessi ne 

lamentano evidenti lacune e rischi per gli alunni più piccoli ed altro), la motivazione più 
forte portata dall'Assessore Ferrari è stata che, essendo comunque reale il pericolo di un 
enorme quartiere invenduto e quindi "fantasma", il migliore strumento di richiamo per gli 
acquirenti delle future case sono i servizi, Scuola in testa. Comprensibile.  Allora abbiamo 

chiesto: "Ma perché usare i nostri figli per aiutare il costruttore a vendere le case? Perché 
non usare altri tipi di servizi, magari commerciali e forniti dai privati, per richiamare i 
compratori? Di quali strumenti dispone realmente il Comune per garantirci che Edera non 
diventerà un Borgo Nuovo 2 La Vendetta?"... Ci è stato risposto che questa scuola non sarà 

la prima ne l'ultima in mezzo ad un cantiere e che i bambini che hanno frequentato scuole 
in questa situazione   "hanno comunque superato brillantemente gli studi" (però!), che "i 
privati falliscono" (ma va?!) e che Borgo Nuovo è stato un flop perché "non ha puntato sulla 
qualità" . Allora abbiamo chiesto se siamo certi che la qualità di Edera garantirà che venga 

riempita, venduta, resa efficiente e l'Ass. Ferrari (sicuramente in buona fede) ha risposto 
"Speriamo!". 

SPERIAMO???!!!!! 

Riassumiamo le risposte chiave della 
Giunta, espressione del Pd: 

1) La Scuola serve per richiamare i 

compratori in Edera - e queste non sono 
balle, oppure offendete voi stessi e le 
vostre dichiarazioni.  

2) Speriamo che Edera non faccia la fine di 

Borgo Nuovo.  

Beh, cari signori, complimenti per  la lungimiranza.  Noi veglieremo sulle vostre azioni, 
com'è nei nostri diritti di cittadini, così come su quelle delle altre rappresentanze in 
Consiglio, e ci cureremo di continuare  ad informare i Levatesi e chi altri voglia su quanto 

verrà fatto, positivo o  criticabile, e se la vostra memoria è così precaria, quella di Levata 
non lo sarà, e ci aiuterà a scegliere i nostri futuri amministratori, soprattutto quando 
vedremo il nostro quartiere ridotto ad un enorme cantiere.  

 
Ritorna lo 

spettacolo di Jean 
Pierre Bianco 
Per bambini 

piccoli e grandi! 
 

"L'UNIONE FA LA FORZA….E 

LA SPESA!!" 

RIPRENDIAMOCI LA NOSTRA SALUTE  E SALVIAMO 
IL NOSTRO PORTAFOGLIO CON I G.A.S. 

Cos'è un G.A.S. o Gruppo di Acquisto 
Solidale?  
E' un gruppo di persone o famiglie che si 

mettono insieme per acquistare prodotti di 
consumo a prezzi più vantaggiosi rispetto al 
mercato. Anziché andare, ad esempio, al 
supermercato e "subire" sia la qualità che i 

prezzi dei prodotti imposti dalla grande 
distribuzione, queste famiglie decidono di 
scegliere i prodotti,  i fornitori, addirittura i 
prezzi.  Un esempio tipico è il biologico. 

Ormai sono note le conseguenze di una 
cattiva alimentazione sulla nostra salute e 
stile di vita, soprattutto per ciò che riguarda 
i soggetti più indifesi, come i nostri figli. 

Ecco allora che torniamo a cercare prodotti 
sani, non trattati chimicamente, non 
manipolati geneticamente, i cosiddetti 
"biologici", che altro non sono che i prodotti 

naturali, cioè quelli che naturalmente 
dovremmo consumare. Purtroppo, un po' per 
regole di mercato, un po' perché ci si 
"mangia dentro", spesso questi prodotti sono 

molto più cari di quelli che troviamo 
normalmente sugli scaffali dei nostri 
supermercati (e cominciamo ad essere cari 
anche quelli!!); per cui spesso ci togliamo la 
possibilità di mangiare sano semplice-
mente perché non possiamo permet-
tercelo. E questo è un grande peccato,  
un'ingiustizia.  

Una soluzione sono i G.A.S.: ad esempio, 
rivolgendoci direttamente al contadino che 
ha deciso di coltivare "sano" e saltando tutti 
i passaggi che creano i ricarichi sui prezzi, 

traiamo grandi vantaggi perché paghiamo 
meno il prodotto. Il contadino, dal canto 
suo, non è più costretto a subire i prezzi 
impostigli dalla grande distribuzione,  

tantomeno a coltivare solo con determinate 
sementi (trattate,  manipolate etc. etc.), 
anche queste imposte per vari motivi 
economici e commerciali. Questo gli 
consente di applicare un prezzo equo per il 
consumatore e per se stesso (che si può 
anche concordare insieme). In questo modo, 
aiutando questi agricoltori che operano una 
scelta coraggiosa ed etica, si aiuta anche 
l'economia stessa. 

Cè anche la possibilità di farsi portare la 
spesa direttamente a casa, scegliere  come 

fare gli ordini, e come pagare. Ogni gruppo, 
d‟accordo coi fornitori, sceglie la modalità 
che più piacciono o convengono. Tutto 
questo si può applicare a vari tipi di 

prodotti, per cui il beneficio può ampliarsi.  

Il Comitato di Levata, in collaborazione con 
il Gruppo Decrescita Felice (v. 
www.decrescitafelice.it )ed il Punto Amico 

di Mantova, è onorato di annunciare una 
serie di incontri su alimentazione / salute / 
ambiente ed è nostra intenzione costituire 
almeno un G.A.S.  a Levata, per cui vi 

aspettiamo numerosi a queste serate, che 
vi comunicheremo, e sul nostro sito. 
Chiunque fosse interessato a fare una spesa 
etica, sana e conveniente, ce lo segnali! 

Basta volerlo… l'unione fa la forza!  

Domenica 19 Dicembre 2010 

Ore 18:00 

sala civica 

Levata 

Il 

collezionista 

di 

attimi 
Punzecchiature 

 
Si dice che... 

 

...sul bilancio del Comune 

di Curtatone gravino le 

spese di "manutenzione 

straordinaria" di nove 

impianti sportivi da calcio 

di cui cinque sotto 

utilizzati... 

 

 
 

http://www.decrescitafelice.it/


 

Documento riassuntivo relativo alla futura Scuola Elementare di Levata. 

 
Il Comitato di quartiere di Levata ritiene necessario ribadire i dettagli  della ormai più che nota posizione assunta in merito alla 
localizzazione della nuova Scuola Elementare di Levata. 
 
Nel corso dell‟incontro del 21 ottobre scorso con gli Amministratori è  stata comunicata la loro scelta definitiva di realizzare la nuova scuola 
all‟interno del comparto Edera. 
 

Le motivazioni addotte sono risultate incerte 
 
Al contrario, Il C.d.Q. da quasi due anni impegnato nell‟evidenziare sia la necessità che l‟urgenza di una scuola elementare adeguata alle 
esigenze della popolazione di Levata) , ha espresso la propria contrarietà a questa localizzazione ,  per le seguenti due principali 

motivazioni 
 

1 La localizzazione della Scuola Elementare in un luogo tanto marginale rispetto al suo territorio di riferimento compromette: 
 

a)  la interazione necessaria e auspicabile con  altri servizi e strutture di quartiere,  quali la Sala civica , la Biblioteca di 
quartiere, la Parrocchia, l „attuale area ludico-sportiva comunale, la Palestra Comunale ed altre realtà attuali e future del 
quartiere. 
  

b) Il ruolo di centro di riferimento e di integrazione sociale che la Scuola Elementare svolge; 
 

2 Avere collegato la scuola ad un intervento urbano tanto grande quanto di difficile prospettiva significa esporre la scuola a rischi 
rilevanti la quale risulta: 

 
a) costretta a convivere per 10-12 anni con un cantiere aperto, visto che questi  sono i tempi previsti dalla vigente Convenzione 
stipulata ormai da circa due anni ; 
 

b) ubicata in un “quartiere fantasma “ per un periodo di tempo non breve e certamente non quantificabile. La crisi economica in 
atto ha prodotto una grave situazione del mercato edilizio, della quale non si vede lo sbocco, a Levata esistono 250-300 unità 
abitative vuote e nella grande Mantova sono circa 6000. Quando sarà possibile vedere le unità abitative e i servizi 
commerciali/artigianali del P.E. popolate da residenti e avventori ? A questa domanda non esiste risposta certa e le previsioni non 

sono certo favorevoli  
 

Il C.d.Q. ha avanzato già da tempo le ormai famose 3 proposte alternative 
 

1) realizzazione di un polo scolastico comunale che comprende la Scuola Elementare,  
2) acquisizione, nel comparto “ex Comac”, di un‟area per la Scuola Elementare, 
3) ubicazione della scuola nell‟area ludico-sportiva comunale oggi in gestione alla Polisportiva . 
 

ECCO LE RISPOSTE RICEVUTE 
 

1. Alla prima proposta non è stata data risposta 
2. Alla seconda i vecchi e nuovi Amm. hanno  opposto il costo eccessivo per l‟acquisizione dell‟area. 

3. Riguardo alla terza proposta, oggetto dell‟incontro con gli Amministratori, è stata valutata non realizzabile per le seguenti 
considerazioni: 
 
a) costo maggiore di 1,2Ml di € - immediatamente smentito e ridimensionato dalle valutazioni del Comitato 

b) non si ritiene di dover “sacrificare” un campo di calcio  per costruirvi la scuola 
 
Purtroppo queste considerazioni non tengono assolutamente conto delle iniziali motivazioni espresse dal CdQ, ovvero che: 

 

 La scuola nell‟area ludico-sportiva consentirebbe di creare sinergie sia con la palestra che con le strutture esistenti e inserirebbe 
un servizio tanto significativo in un‟area che è già un valido centro di socializzazione . 

 

 La scuola nuova sarebbe immediatamente inserita in luogo prossimo al centro del quartiere e in un‟area ad alto livello urbanistico, 

mettendola così al riparo da ogni rischio nonché posta in condizione di svolgere con certezza la propria funzione didattica e 
sociale . 

 
A quanto sopra pare opportuno aggiungere che: 

 

 a livello economico l‟area ludico-sportiva è già di proprietà comunale e non necessità di risorse economiche per l‟acquisto 
 

 In futuro si potrebbe completare l‟area ludico-sportiva con una struttura polivalente creando così un centro sportivo-

educativo-culturale di alto pregio. 
 

 Chi deve provvedere alla qualità dei servizi per i cittadini, non può e non deve comparare l‟utilità di una scuola a quella d i un 
campo sportivo, nel caso specifico scarsamente utilizzato . Ricordiamo che  Curtatone possiede 8-9 campi da calcio: più di 

ogni comune della provincia  (Mantova compresa) in rapporto alla popolazione. 
 

 Si aggiunga che il campo potrebbe essere ricollocato eventualmente nel nascente comparto Edera. 
 

Ecco cosa pensa e propone da sempre il C.d.Q. di Levata con un solo interesse da tutelare, il meglio per chi vive e risiede a Levata.  
 



 

La biblioteca di Levata 

La piccola biblioteca di Levata cresce e 
ormai non si contano più i volumi, tanti 

se ne sono aggiunti, che non si finisce 
più di catalogarli. Enciclopedie, Saggi di 
ogni genere, Poemi classici. Libri per 
Giovani e Ragazzi (divisi per età: pre 

Scolare, Scuola Elementare, Scuola 
Media, Scuola Superiore), Religione, 
Storia, Sindacato, Romanzi, Racconti, 
Commedie, Poesia, Gialli per ragazzi. 
Romanzi Gialli classici e moderni, 

Thriller, Nerissimo. Fantascienza e Fantasia, Romanzi rosa. Serie 
complete di Harmony, Cucina.  

Testi scolastici di scienza, matematica (aritmetica, geometria, 

algebra ecc). Una citazione a parte merita l'edizione di un'artistica 
Bibbia in sette Volumi, commentala in ogni sua parte. Una sezione 
particolare raccoglie volumi scritti da mantovani e fra questi sono 
compresi anche autori che hanno la loro residenza nel Comune di 

Curtatone. Per i ragazzi e non, sono disponibili dei giornalino da 
Topolino, a Tex, a Zagor. all'Uomo ragno, ecc. 
I responsabili della Biblioteca ringraziano quanti hanno contribuito a 
realizzare questo servizio per la comunità e, anticipatamente, 

anche quelli che ancora vorranno cooperare ad arricchirla donando 
libri. L'Italia è fatta, ora bisogna fare gli italiani.  
 

La Scuola Primaria di Levata visita la Biblioteca del 

Comitato di Quartiere. 
 
Le classi Quinta A e B della "Don Grioli", Scuola Elementare di 
Levata, hanno visitato la Biblioteca di Quartiere. 
Accompagnati dalle maestre, gli scolari si sono avvicinati con 
interesse ai libri ed hanno fatte domande sull'organizzazione della 
biblioteca. 
Hanno poi ascoltato con attenzione alcuni brevi consigli. 

Leggere non deve essere solo un divertimento, un libero volo della 
fantasia guidato dall'autore del libro che di volta in volta si legge. 
Leggere è soprattutto imparare a vedere, a capire le cose che ci 
circondano per amarle. 

Leggere con umiltà, apre le porte della conoscenza e, la 
conoscenza, genera persone libere, mature e pronte ad affrontare 
le difficoltà che la vita può riservare. 
Le maestre hanno assicurato che i loro scolari sono portati alla 

lettura e questo è stato confermato quando questi hanno scelto i 
libri, indicando con precisione il nome dell'autore del volume 
richiesto.  
È‟ stata questa una bella esperienza, un'esperienza che apre le 

coscienze alla speranza.  
Ora aspettiamo gli adulti, la porta della biblioteca è aperta per 
tutti.  
 

 

LE RICETTE DI 

NONNA LEVATINA 
 

Torta di noci  
(da un ricettario di 100 anni fa): 

 
 
Ingredienti: 
Noci grammi 300 puliti, 6 cucchiai colmi di zucchero, 2 bicchierini di 
rum, 2 biscotti, 6 uova. 

Preparazione: 
Tritate le noci molto fine; preparate una tortiera imburrata 

cospargendovi poi briciole di biscotti come se si dovesse infarinare. 
Mettete in una zuppiera i tuorli e lo zucchero e lavorare per un 
quarto d‟ora energicamente; quando le uova saranno ben montate 
aggiungere le noci tritate e il rum. 

Montare a neve solidissima gli albumi e aggiungerli ai tuorli, 
mescolando adagio per non smontarli e incorporare tutto 
perfettamente. 
Versare nella tortiera già preparata il composto. 

Infornare col forno a moderato calore per circa mezz‟ora 

Note: 
Si prepara 24 ore prima di mangiarla; è finissima!  
 

Aspettiamo i contributi di tutte le nonne di Levata, 
scriveteci, contattateci!!! 
 
 

 

Il Comitato presenta: 

Il Teatro Laboratorio delle Fiabe in: 

 
 

Spettacolo di Natale con burattini, pupazzi, attori, musica  

e canzoni…  

con Grazia Bertelli e Gianluca Tirelli 
 

Quest’anno Babbo Natale ci ha fatto trovare sotto all’Albero delle 

storie bellissime e ci ha suggerito di raccontarle a tutti, così chi le 

ascolterà scoprirà la vera Magia del Natale.  

Lo vivremo attraverso gli occhi di un Angelo, di un bambino 

arrabbiato, di un gattino abbandonato; c’è chi lo vivrà abbuffandosi, 

chi con la gioia e l’altruismo come Fagiolino e Sandrone e chi con la 

cattiveria di una Strega.  

Uno spettacolo coinvolgente che porta grandi e piccini in una 

atmosferica magica e gioiosa dove gli attori si raccontano animando 

fantastici personaggi, giocando e cantando. 

E’ Natale per tutti, buoni e cattivi, contenti o arrabbiati…. BUON 

NATALE! 
 

Mercoledì 15 Dicembre 2010 ore 10:00 – Scuola 

Materna di Levata 

 
Per ulteriori informazioni: 

Associazione Culturale 

“Teatro Laboratorio delle Fiabe” 

Str. Guberte, 3 - 46010  Marcaria (MN) 

Tel. e Fax 0376 - 96249 

Info@teatrolaboratoriodellefiabe.it 

www.teatrolaboratoriodellefiabe.it 
 

 
 

               Comitato di Quartiere Levata – Via Levata, 39 – Curtatone (MN) 

               Sito internet:  www.levata.org  - mail : info@levata.org 
Presidente Bertazzoni Alessandro – Redazione : Parmigiani Monja – Spluga Mauro – Guernieri Stefano - Disegni:Alice Bertazzoni 

Punzecchiature 

 

Si dice che... 
...Via Levata e Via Costituzione 
diverranno i "boulevard” della 
nostra frazione e Piazza mercato 
l'Agorà di Levata ...  

Campa cavallo che l'erba cresce. 

 

 
 

mailto:Info@teatrolaboratoriodellefiabe.it
http://www.teatrolaboratoriodellefiabe.it/
http://www.levata.org/
mailto:info@levata.org

